Gesellschaft zur Förderung Eberhart der Textil-Kunst-Forschung Austrian Society for Textile-Art-Research Univ. Prof. i. R. Dr. Helmut

www.tkf-textilkunst.at

Mitglied des Museumsbundes Österreich

Graz, 18. März 2022

Liebe Mitalieder!

Es hat sich inzwischen einiges getan und es wird sich in nächster Zeit auch weiterhin Erfreuliches tun

Nun zu bevorstehenden Ereignissen:

1. GV 2022:

Am Samstag, dem 19. März, findet unserer Generalversammlung 2022 statt. Ort: Palais Breuner (Austria Auction House) Singerstraße 16 1010 WIEN

Programm:

Eintreffen ab 12.45 Uhr

13 Uhr: Wir beginnen mit einer **Führung durch die Auktionsausstellung**, die Udo Langauer für uns bereits wieder eine Woche vor der Auktion präsentieren wird.

14 Uhr: Endlich können wir den bereits für Herbst 2020 geplanten Vortrag von Ulla Ther nachholen: Türkische Aussteuerstickereien aus drei Jahrhunderten

Ulla Ther ist eine profunde Kennerin und Expertin für osmanische bzw. türkische Stickereien und u. a. 1993 durch ihr Standardwerk "Botschaft der Blumen" bekannt geworden. Wir können uns auf diesen Vortrag freuen!

Der Vortrag behandelt verschiedenste Aspekte der bekannten Textilien: Material und Technik werden ebenso berücksichtigt wie Motive und ihre Symbolik, ihre Bedeutung im Brauch, die regionalen Ausprägungen und schließlich die Verwendung. Die Servietten, Gürtel, Badetücher und Kopftücher waren nicht nur Zierde und Ausdruck von Frauenfleiss, sie waren Schatz und Reichtum der Familien, führten Traditionen fort, waren Sprache und Kommunikation. Der Vortrag wird ergänzt durch Bilder von Stücken aus der Sammlung von Ulla Ther.

2. Salzburg 2022: Auch für die diesjährige Hauptveranstaltung am 14. und 15. Mai gibt es bereits ein vorläufiges Programm:

Samstag 14.Mai 2022:

ab13.30: Willkommstrunk in der textil – kunst -galerie: Steingasse 35

14.00 Uhr: Anna Szepesi führt durch ihre Ausstellung über die Kindstücher aus Ungarn. Viele erinnern sich noch an den Vortrag von Anna Szepesi, den sie zu diesem Thema im Vorjahr für uns im Volkskundemuseum gehalten hat. Nun haben sie Ferdinand und Christa Aichhorn eingeladen, in der Galerie eine Ausstellung dazu zu machen. Die Ausstellung wird am Vorabend unserer Veranstaltung eröffnet. Dazu wird auch ihre Dissertation, die sie an der Universität Tübingen dazu vorgelegt hat, gedruckt vorliegen und präsentiert. Im Rahmen unserer Veranstaltung erfolgt eine eigene Präsentation des Buches für die TKF.

16.30 Uhr: Vortrag von **Dr. Karin Altmann: Fabric of Life - Textilkunst in Bhutan:** Bhutan, das letzte buddhistische Königreich im Himalaya, konnte durch seine abgeschiedene Gebirgslage, die bewusste Politik nach außen und die Grundprinzipien des Buddhismus bis heute eine beachtenswerte Textilkunst bewahren, die mit allen Aspekten des Lebens verwoben ist. Bhutans Textilien sind Kleidung und Alltagsobjekt, Währung und Handelsware, markieren als Geschenke wichtige Ereignisse im Laufe eines Lebens und bezeugen den sozialen Status einer Person. Die Textilien sind integraler Bestandteil bei sakralen Festen, Tänzen und Ritualen, gewähren einen Einblick in die mystische und

religiöse Weltanschauung der bhutanischen Bevölkerung, spiegeln die komplementären und dennoch getrennten Lebensbereiche von Frauen und Männern wider und reflektieren gleichzeitig die Konzeption von Gender in der bhutanischen Gesellschaft. Und letzten Endes erzählen sie auch die Geschichte des Landes, das in einer globalisierten Welt sensibel nach einer Balance zwischen Tradition und Fortschritt sucht.

ORT: BG Nonntal, Josef Preis Allee 3 (Parkplatz vorhanden)

18.30 Uhr: Abendessen

Sonntag, 15. Mai 2022

Programm ist noch in Ausarbeitung! Dauer voraussichtlich bis ca. 14 Uhr

Weitere Programmpunkte für Juni und Herbst folgen! Ich hoffe, wir können 2022 wieder als "normales" Jahr für die TKF verbringen.

Weitere Hinweise:

Ich möchte schon jetzt auf Aktivitäten hinweisen, die unsere Partner aus Haslach für den Sommer planen. Siehe dazu:

Webermarkt: https://textile-kultur-haslach.at/de/webermarkt
Faserzone: https://textile-kultur-haslach.at/de/faserzone

Mit den herzlichsten Grüßen und besten Wünschen Helmut Eberhart